
2 декабря 2014 года было прове-
дено очередное заседание Ис-
полкома Общественной палаты 
Тюменской области. На заседании 
рассматривался вопрос о под-
готовке Ежегодного собрания 
Общественной палаты Тюменской 
области в начале 2015 года, обсуж-
далась повестка дня Собрания. На 
Собрании будет заслушан отчет о 
результатах деятельности Обще-
ственной палаты за 2014 год.
Одним из важнейших вопросов 
на Исполкоме стало обсуждение 
проекта модельного закона субъ-
екта РФ «Об основных принци-
пах организации деятельности 
Общественных палат субъектов 
Российской Федерации». Напом-
ним, что тюменская Обществен-
ная палата действует в соответ-
ствии с принятым Законом «Об 

Общественной палате Тюменской 
области» от 10.06.2013 г. за № 
39. В модельном законе РФ есть 
ряд положений, которые учи-
тывают интересы региональных 
общественных палат, особенно в 
части финансирования, но есть и 
моменты, которые скопированы 
с закона об Общественной палате 
РФ. Там, в частности, предусмо-
трен трехступенчатый принцип 
формирования состава палаты, 
когда первую треть назначает 
Президент РФ, вторую часть вы-
двигают общероссийские НКО, 
а третью формируют региональ-
ные общественные палаты – от 
каждой по одному представите-
лю. Сохраняя данный принцип 
(при условии принятия данного 
закона), нам также предстоит 
избрать одну треть от филиалов 

общероссийских НКО, которые 
зарегистрированы в Тюменской 
области (а их не так много – вы-
бор невелик), и только треть до-
станется тюменским НКО, среди 
которых есть множество достой-
ных. Многие участники обсуж-
дения высказали мысль, что 
ранжирование членов палаты на 
«первых, вторых и третьих» само 
по себе чревато скрытой дискри-
минацией, а у нас в Тюмени все 
равны. Мы сохранили принцип 
преемственности Гражданского 
форума Тюменской области с его 
12-тилетней историей, сохрани-
ли почти весь его персональный 
состав, создали 15 постоянно 
действующих Комиссий из 175-ти 
членов Общественной палаты. 
Нас вполне устраивает существу-
ющий и действующий в регионе 
Закон, который требует внесения 
некоторых изменений и дополне-
ний, в части, например, регулиро-
вания численности палаты.
Члены Исполкома обсудили ре-
зультаты участия представителей 
тюменской общественности и 
НКО в 10-м юбилейном Откры-
том конкурсе социальных проек-
тов (программ) «12 гражданских 
инициатив Уральского федераль-
ного округа в 2014 году», а также 

итоги федеральных конкурсов 
на получение президентских 
грантов. Было отмечено, что, 
несмотря на повышение каче-
ства заявок НКО на президент-
ские гранты (все заявки были 
признаны соответствующими 
требованиям), количество по-
бедителей в регионах год от года 
сокращается. В 2014 году их 
оказалось всего 7 по Тюменской 
области. Следовательно, необхо-
димо повышать качество самих 
социальных проектов, поскольку 
многообразие проектов истон-
чается, а результативность во 
многом остается виртуальной. Со 
стороны московских операторов 
по распределению грантов было 
рекомендовано проводить семи-
нары для НКО по повышению 
уровня социального проектиро-
вания. 
По предложению руководителей 
двух Комиссий – по молодежной 
политике и по правозащитной 
деятельности Юрьева А.Ю. и 
Ефремова И.М. было предложено 
обсудить и одобрить социальный 
проект «Рейтинг социального 
капитала молодежи Тюменской 
области». Цель проекта – стиму-
лирование роста общественных 
и профессиональных молодых 
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лидеров, которое не может конку-
рировать со страшим поколением, 
имеющим значительные заслуги 
перед обществом в силу их много-
летнего накопления. Это своео-
бразный конкурс общественного 
признания и заслуг, победители 
которого будут отмечены награда-
ми и представлены в СМИ. 
Председатель Комиссии по обще-
ственному контролю за деятель-
ностью органов государственной 
власти Буженко И.В. осведомил 
членов Исполкома о том, что 
в Тюменской области прошло 
Учредительное собрание по 
созданию регионального отде-
ления федеральной Ассоциации 
общественного контроля. Теме 
общественного контроля при-
дается особе значение и в связи с 
обострившейся социально по-

литической обстановкой в миро-
вом сообществе. Необходимо 
контролировать любые всплески 
появлений экстремизма, ксено-
фобии, шовинизма и прочих ра-
дикальных настроений, особенно 
в молодежной среде. Контроль 
движения цен на рынке услуг и 
продовольственном рынке, тари-
фов ЖКХ также представляется 
приоритетной темой сегодняш-
ней реальности в связи с угрозой 
экономического кризиса. Несмо-
тря на то, что в нашем регионе 
все относительно спокойно, чле-
ны палаты решили, что не стоит 
успокаиваться, а подумать над 
тем, как предотвратить возмож-
ные негативные последствия. 
Особый интерес вызвало обсуж-
дение вопроса об организации 
и проведении серии публичных 

слушаний, инициированных 
Общественной палатой регио-
на. С этой целью Буженко И.В. 
предложил создать экспертное 
сообщество из представителей 
Общественной палаты и при-
влеченных специалистов разных 
отраслей и сфер деятельности. 
Обозначились и темы слушаний. 
В основе – обсуждение социаль-
но-экономического положения в 
Тюменской области, выработка 
мер, предложений по ее улучше-
нию и оптимизации. 
В итоге заседания заместитель 
Секретаря Общественной пала-
ты Ярославова С.Б. представила 
членам Исполкома Сайт Обще-
ственной палаты Тюменской 
области. Сайт имеет многоуров-

невую разветвленную структуру, 
в которой представлены вся дея-
тельность Общественной пала-
ты, социальные проекты, фото-
галерея, лучшие общественники 
и НКО. Каждая из 15-ти Комис-
сий имеет свой микро-сайт с 
обратной связью. Любой житель 
Тюменской области (и не только) 
может обратиться к председа-
телям профильных комиссий, 
написать письмо кому-то кон-
кретно или в палату в целом. 
Все председатели комиссий от-
читались по итогам 2014 года, 
информация представлена на их 
страничках в сайте или готовится 
к опубликованию. Год отрабо-
тан четко, профессионально - на 
твердую «четверку». 


